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５月の消費者月間でキャッシュレス決済や特
殊詐欺について街頭啓発する根室消費者協会
のみなさん

孫やひ孫を守るために
「ゆでガエル」のたとえをご存じでしょうか。カエ
ルを湯に入れると、すぐ逃げ出すのに、水に入れて少
しずつ温度を上げると、気づかずにゆであがってしま
うという話です。「そんな間抜けなカエルはいない」
という否定派もいますが、以前、道東の秋の温泉池で
大量死しているゆでガエルを確かに見ました。ゆでガ
エルの教訓は、ゆるやかな環境の変化を見逃してはな
らないということでしょう。
「ゆるやかな環境の変化」と言えば、まずは地球温
暖化を思い浮かべますが、化学物質による生活環境の
汚染も見逃すことはできません。
昨年12月公表の文部科学省の調査では、学習や行動

に困難のある発達障害の可能性がある児童・生徒は
8.8％になりました。35人学級では 3人の割合です。
祖父母の世代では、信じられない割合でしょう。しか
も10年前の調査から2.3ポイントも増えています。
北海道消費者協会も参加する「北海道食といのちの

会」が 5月に「子どもの健康は守れるか」という講演
会を開催し、環境脳神経科学情報センター副代表の木
村－黒田純子さんが、発達障害の急増に対し「遺伝要
因では説明がつかない」「農薬など有害な化学物質が
一因」と訴えました。危険な物質としてはネオニコチ
ノイド系農薬やグリホサート系除草剤などを挙げまし
た。
どちらも日本では広く使われています。グリホサー

トは「おそらく発がん性がある」と認める国際機関も
あるのに、日本の量販店では
家庭向けに大量に並んでいま
す。木村さんは「ラットの実
験では生殖機能への影響は、
親や子より、孫やひ孫世代に
強く出てくる」と怖い指摘を
します。孫やひ孫世代を守る
にはどうしますか？
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定款改正など承認定款改正など承認
2023年度定時総会

北海道消費者協会は ５月31日、道立消費生
活センターくらしの教室で2023年度（令和 ５
年度）定時総会を開きました＝写真＝。委任
状12、議決権行使20を含む63協会が出席し、
22年度決算報告、北海道消費者協会定款及び
会費規程の一部改正、理事（ 1人）の選任な
どを承認し、22年度事業報告、23年度事業計
画、同収支予算などの報告がありました。

このほか、北電の規制料金値上げに関する
公聴会と内閣府消費者委員会との意見交換会
への出席、特定商取引法の抜本改正に向けた
道議会要請、デジタル活用推進事業（スマホ
講座）、メーリングリストの運用、消費生活
相談員の養成をめざす消費者庁先進的モデル
事業などについて説明がありました。
定款改正は、定時総会の開催期日を変更す
るものです。「 ５月までに開催する」との規
定を、 6月までの開催に改正します。コロナ
禍前まで ５月の理事会は定時総会の当日また
は前日に開催してきましたが、理事会と総会
の間に議案通告や書面議決に必要な時間を確
保するため、総会の開催に余裕を持たせます。
会費規程の改正は、2000年（平成12年）の
通常総会以降、「正会員の会費は、個人会員
数に7５0円を乗じた額」で運用されてきたの
に、規程では以前の700円のままだったため
整理しました。新たな負担はありません。
理事は、座間悦子理事（富良野協会会長）
の退任に伴い、旭川協会の渡邊眞知子会長が
選任されました。

＜事業報告の要旨＞
・コロナ禍とウクライナ侵攻により、エネル
ギーが急騰した当年度は「『つかう責任』を
通し持続可能な社会に」をテーマとしました。
・物価高騰に対し国や道に緊急要請を行い、
北電の値上げに際しては上げ幅の圧縮などを
求め、多くの協会と意見書を提出しました。
・食料自給率の危うさが露呈し食品ロス削減
やフードドライブの取り組みが広がりまし
た。
・脱炭素社会の実現を目指し、消費者自身の
行動変容について学びを深めました。
・消費者月間は、成年年齢引き下げに伴う若
者向け悪質商法被害防止もテーマに掲げ、啓
発活動を行いました。
・北海道消費者大会は、「ひとに優しいデジ
タル改革とは」をテーマに 3年ぶりの集会型
で開催し32協会187人が参加しました。
・道立消費生活センターの相談件数は8,607
件と 3年連続で 8千件超え。くらしの広場・
くらしの教室などの利用は7,042人となり、
前年度の 4倍に。商品テストは、依頼テスト
26５件、うち専門技術相談128件でした。

８ 協会で新会長就任
昨年の道協会総会以降に就任した地域協会
の 8会長を紹介します。
【千歳】秦由基さん【小樽】畠山武道さん【岩
見沢】星野武治さん【砂川】茅野輝美さん【深
川】菅原明義さん【栗山】高倉淳さん【登別】
山田則子さん【本別】松野貴紀さん

浜頓別、遠軽協会が解散
今年 3月末までに浜頓別、遠軽の両協会が

解散しました。会員の高齢化と役員の後継難
が主な理由です。浜頓別協会は1972年設立、
遠軽協会は1997年設立。ともに地域の安全・
安心なくらしを支えていただきました。残念
ですが、長年、ありがとうございました。

◇
体調を崩されていた浜頓別協会前会長の菅
孝志さんが ５月30日に永眠されました。謹ん
でお悔やみ申し上げます。
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食の未来を語ろう食の未来を語ろう
９ 月2９日に第60回消費者大会

今年の北海道消費者大会は、 ９月2９日に第
60回大会として開催します。メインテーマは
「北海道発　国消国産と地産地消～誰ひとり
取り残さない食の未来～（仮題）」を予定し
ています。代表者会議やリーダー研修講座で
も「食」について考えていきます。
コロナ禍やウクライナ侵攻を経て、エネル
ギーと食料の確保に危うさが見えました。命
の源である食料は、カロリーベースで ３分の
2を輸入に頼り、自給率の向上が課題です。
国消国産とは「国民が必要とし消費する食料
は、できるだけその国で生産すること」を意
味し、ＪＡグループが提唱しています。消費
者としても共感でき、「地産地消」とともに今、
考えるべきテーマです。
併せて世界では飢餓人口が増え、国内でも
物価高騰で食を求める人が増えています。ど
う食料を安定的に分かち合えるのか。ＳＤＧ
ｓ（持続可能な開発目標）が掲げる「誰ひと
り取り残さない」ことにもつながります。食
を軸にして北海道農業の可能性や食品ロスの
削減などを今一度考える場として大会を開催
します。昨年同様、全地域協会との共催とな
ります。会場は札幌市中央区のかでる 2・７。
基調講演などは調整中です。食の未来を語り
合いましょう。

食料基地北海道の今を学ぶ
第 1回リーダー研修講座

本年度第 １回の消費生活リーダー研修講座
（再研）を 6月2３日、道立消費生活センター
で開催しました。道農政部から ３人の専門家
を招き、リモート参加を含め24人が「食」の
現状を学びました＝写真＝。
田中伸彦農政課課長補佐は「食料安全保障
の強化に向けた北海道の対応」を講演しまし
た。かつて世界一の食料輸入国として価格の
主導権を握っていた日本は、中国に逆転され、
「穀物や肥料などの価格高騰や供給停滞が発
生している」と警鐘を鳴らしました。対策と

して、肥料の国産化や国産飼料の増産、食品
ロス削減やフードバンク支援などが重要にな
ってくることを説明しました。

畜産振興課の柴洋志課長補佐と中田剛司主
幹は「酪農・畜産をめぐる情勢」を講演しま
した。「労動力不足解消のため、搾乳ロボッ
トなどの導入が進んでいる」「牧草が豊富な
北海道の酪農が日本には必要。国も補助をし
ているが、多少高くても北海道の酪農に貢献
してほしい」などと呼びかけました。

代表者会議も「食」をテーマに

本年度第 １回消費者運動代表者会議を ７月
１３日に開催しました。本年度の全国農協青年
組織協議会の会長に就任した稲村政崇氏（Ｊ
Ａ北いしかり）らを講師に迎え、食料基地・
北海道の現状と課題などを学びました。詳し
くは１0月号でお伝えします。

米、牛乳消費拡大事業
今年も実施します
北海道米と牛乳・乳製品

の消費拡大事業を今年も実
施します。多くの協会から
応募をいただき、ありがと
うございました。調整の結
果、北海道米は20協会（申
込2７）、牛乳・乳製品は３5
協会（申込３９）に決定しま
した。両事業の料理講習会
では、数多くのレシピが生
まれ、地産地消に貢献して
います。

８
月
は
食
品
衛
生
月
間

８
月
は
食
品
衛
生
月
間

��

～
食
中
毒
に
ご
用
心

～
食
中
毒
に
ご
用
心

6806405_北のくらし_517.indd   36806405_北のくらし_517.indd   3 2023/07/21   9:58:472023/07/21   9:58:47



― 4 ―

「北のくらし」No.517� 2023年（令和5年）8月１日

デジタル社会に向き合う
本年度の消費者月間（ ５月）は、初めてデ
ジタルを取り上げました。全国統一テーマ「デ
ジタルで快適、消費生活術」に沿ってデジタ
ル社会のくらしを考える契機としました。
当協会は、札幌消費者協会、北海道警察、
札幌市、北海道、北海道消費生活コンサルタ
ントクラブと連携して講座型イベントを開催
し、193人が参加しました。各団体はブース
も開設し、道警の偽Wi-Fi スポットからイ
ンターネットに接続するとＩＤ等が抜き取ら
れる体験コーナーが関心を集めました。札幌
市や道警の啓発キャラクターも駆けつけ、子
どもたちが喜ぶ催
しとなりました。
講座は「ネット
依存とネットリテ
ラシー」「サイバ
ー空間に潜む脅威
と被害防止」「北
海 道 Society５.0」
「スマホ・DX講座
実践報告」の ４本立て＝写真上＝。札幌協会
は、デジタルライフ研究会の活動を紹介し、
多くの高齢者が 3 G（第 3世代移動通信シス
テム）スマホの終了を知らなかったことを例
にデジタル活用能力の重要さを強調しまし
た。
フードバンクを手がける株式会社ＦＦ（札
幌）が開設したフードドライブの窓口には
29.2㌔の食品が集まり、食を必要とする人々
に寄贈させていただきました。

寸劇、街頭啓発、出前講座…
地域協会、悪質商法追放なども

全道の地域消費者協会も消費者月間に合わ
せて多彩な取り組みを行いました。
デジタル関連では、美幌協会がオンライン
で札幌の講座型イベントに参加し、会員17人
が情報リテラシーを学びました。帯広協会は

偽ブランドが届いたフリマアプリや子どもが
ゲームに高額をつぎ込んだ事例などネットト
ラブルに関するパネル展を開催しました。登

別協会は、中
高一貫の登別
明日（あけび）
中等教育学校
の生徒に「若
者を狙った特
殊詐欺に気を
つけて」と啓

発グッズを配りました＝写真上＝。
芽室協会は、寸劇サークル「仲間」が老人
クラブに出向き、
「特殊詐欺にご用
心」の寸劇＝写真
右＝を披露した
後、ネット通販の
「落とし穴」などに注意を呼びかけました。
標茶協会と根室協会は街頭啓発で「知ってお
きたいキャッシュレス決済」のパンフレット
などを配布、使い方を誤ると怖い電子決済に
ついて啓発しました。
デジタルのほか、「悪質商法追放」や「会
員増強」なども消費者月間の課題です。浦河
協会が中高校、旭川協会が老人大学に出向い
たほか、恵庭、滝川、北広島なども出前講座
を実施。江別協会は住民を対象にした消費生
活講座を開きました。また、多くの協会が啓
発パネル展（伊達、美唄、網走、小樽、音更、
北見、釧路、阿寒、中標津ほか）や街頭啓発
（岩見沢、網走、上砂川、三笠、岩内、音更、
北見、美深、留萌ほか）を行いました。
会員増強では、浦幌協会が新人町議 ４人に
協会の役割を説明し、全員に入会いただいた
そうです。

消費生活相談員を募集
道立消費生活センターで勤務する消費生活
相談員を募集しています。消費生活専門相談
員、消費生活アドバイザー、消費生活コンサ
ルタントなどの資格が必要。詳しくは当協会
総務・組織連携グループ☎011-221-４217へ。

消費者月間
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北海道電力の規制料金は、 ６月分から平均
23.22％（託送料金を含む）の値上げとなり
ました。標準世帯（30A、230kwh／月）の月
額8,299円は、料金が上限に達していた １月
までの8,8６2円に比べると、むしろ下がった
ように見えますが、国の激変緩和対策がなく
なると １万円に近づくのは確実です。北電が
公開した「規制料金のモデル試算の推移」
＝図＝から見てみましょう。
標準世帯の場合、規制料金は202１年 3 月の
月額7,１１0円から１7カ月連続上昇し、昨年 8
月に当時の上限の8,8６2円に達しました。そ
れが図の左端の １月まで続きます。 2月に国
の激変緩和対策が始まり、 １ kwh 当たり 7
円、つまり１,６１0円下がったので7,252円とな
り、 5月には再生可能エネルギー普及のため
の賦課金の減額により、６,78１円に下がりま
した。しかし、今回の値上げにより ６月から
8,299円になりました。これには「燃料費調
整のマイナス調整」、つまり原油価格や為替

レートの変動などで １ kwh 当たり１.６4円、標
準世帯で377円下がった分が含まれます。
今後はどうなるでしょう。燃料費調整は予

測がつきませんが、激変緩和対策は１0月に半
減し、冬を前にした１１月以降は未定です。激
変緩和対策の継続が求められます。

北電などに意見書
北電の規制料金値上げが認可されたことを

受け、道協会は北電、国、北海道に ６月１4日
付で下記の内容の意見書を送付しました。
①北電は、さらなる経営努力を重ね、道民の
負担軽減に取り組むこと

②北電は、燃料費等調整単価の縮減を図り、
速やかに料金に反映させること

③北電は、エネルギーの海外依存から脱却す
べく、再エネ拡大に迅速に取り組むこと

④国は、激変緩和対策を継続すること
⑤国は、再エネ拡大に総力で取り組むこと
⑥北海道は、国に④の激変緩和対策の継続、

⑤の再エネ拡大を
強く働きかけるこ
と。激変緩和対策
が期限を迎える１１
月は暖房需要が高
まり、灯油の価格
対策とともに有効
な施策を求めるこ
と

特商法抜本改正を議会に要請
訪問販売や電話勧誘販売、ネット通販、マ
ルチ取引などの規制強化を求め、全国の消費
者団体などが特定商取引法の抜本改正に立ち
上がり、全国の地方議会に国あての意見書採
択を要請しています。
道協会は、消費者支援ネット北海道、道生

協連、道弁護士会連合会とともに道議会に要
請していますが、残念ながら 7月１4日閉会の
第 2回定例会では採択が見送られました。
各地域の消費者協会にも地元議会での採択

を要請し、連絡いただいた分では美幌町、浦
幌町、東神楽町、北広島市、苫小牧市の各議
会で採択いただきました。ありがとうござい
ます。他に動きがあればお知らせください。

 電気料金値上げ認可 　激変緩和後の高騰懸念　
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真空断熱構造のステンレスタンブラーは保
温性や保冷性に優れた容器です。温かい飲み
物や冷たい飲み物を長時間、適温に保つこと
が可能で、自宅やオフィスだけでなく、キャ
ンプなどのアウトドアでも使用できることか
ら人気があります。そこで、ふたや持ち手の
ないコップタイプの真空断熱タンブラーを調
べました。

テスト品目

真空断熱ステンレスタンブラー　 ５銘柄
参考品 1　No. 1 に孔（あな）を開け、非
真空にしたもの。以下「対照品（非真空）」。
参考品 2　陶器のコップ

No.1

No.2
No.3

No.4

No.5

テスト方法

○保冷効力（冷水）　室温が20± 2 ℃におい
て、 4 ℃以下の水を300mL 入れ、水温が 4
℃のときから測定し 6時間後までの温度変化
を調べました。以下すべての試験において室
温は20± 2 ℃で行いました。
○保冷効力（氷+冷水）　 4 ℃の冷水200mL
と冷蔵庫（GR-43ZZ、東芝）の自動製氷機
で作成した氷100g を入れた場合の 6時間後
までの温度変化及び氷の状態を調べました。
○保温効力　熱湯を300mL 入れ、水温が9５
℃のときから測定し 2時間後までの温度変化
を調べました。
○結露の有無　氷と 4℃の冷水を満水量入れ
た場合の外郭の結露発生の有無を調べまし
た。
○ふたの効果　熱湯を300mL 入れ、水温が

9５℃のときにラップ、アルミ箔、ラップ＋ア
ルミ箔（ラップをした上からアルミ箔）をそ
れぞれかぶせて測定し 2時間後までの温度変
化を調べました。
○比較試験　試験条件は前述の保冷効力、保
温効力と同条件で、対照品（非真空）と陶器
のコップを用いてNo. 1 の正常品と比較しま
した。

保冷保温効果あり

テスト結果

＜保冷効力（冷水）＞
1 時間後の温度は4.５～4.9℃でした。保冷

効力の表示があった No. 1 ～ 3 は表示温度
（ 7℃）以下を満たしていました。
＜保冷効力（氷＋冷水）＞
6 時間後の温度は0.1～0.7℃でした。すべ

ての銘柄で氷が残っていました。

6時間後（氷＋冷水）
＜保温効力＞
1 時間後の温度は48.2～５2.0℃でした。保

温効力の表示のあったNo. 2 は48.５℃で表示
温度（49度以上）よりも低い結果でしたが、
本試験は表示温度の測定条件よりも湯量が少
ない条件での結果であり、同条件であれば表
示を満たしたと考えられます。
＜結露の有無＞
すべての銘柄で結露しませんでした。

＜ふたの効果＞
ラップをした場合、 1時間後の温度は7５.1
～78.0℃で、ふたをしない場合より24.3～28.５

真空断熱ステンレスタンブラーの品質真空断熱ステンレスタンブラーの品質 商品テスト
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℃高く、平均で26.4℃高くなりました。アル
ミ箔をした場合、 1時間後の温度は77.0～
79.3℃で、ふたをしない場合より26.8～30.7
℃高く、平均で28.4℃高くなりました。ラッ
プ＋アルミ箔をした場合、 1時間後の温度は
79.8～81.7℃で、ふたをしない場合より28.8
～33.2℃高く、平均で31.0℃高くなりました。
＜比較試験＞
冷水を入れた場合、 1時間後の温度は正常
品4.7℃に対し、対照品（非真空）は6.8℃、
陶器のコップは8.9℃でした。冷水と氷を入
れた場合、 6時間後の温度は正常品0.5℃に
対し、対照品（非真空）は11.1℃、陶器のコ
ップは17.5℃でした。正常品は氷が残ってい
ましたが、対照品（非真空）と陶器のコップ
はすべての氷が解けました。
熱湯を入れた場合、 1時間後の温度は正常
品51.8℃に対し、対照品（非真空）は48.4℃、
陶器のコップは41.0℃でした。

消費者へのアドバイス

・真空断熱構造とは、本体内側と外側を二重
構造にして、その二重壁の間を高真空状態に
することで熱の移動を遮断するため保冷保温
効果が高く、長時間温度を保ちます。また熱
い飲み物を入れても持った時に熱くない、冷
たい飲み物を入れても結露しないなど、快適
に使用できる特徴があります。
・真空断熱構造でも、飲み口の開口部（水面）
は空気と触れ合うため熱の移動が起こりま
す。そのため、ふたのある真空断熱構造の水
筒等と比べると保冷保温効果は低くなります
が、グラスや陶器のコップと比べると保冷保
温効果が高くなります。
・真空断熱構造の製品でも保冷保温効果に差
があるのは、飲み口の口径の大きさ、真空度
の違い、表面処理の違いなど、いくつかの要
因があります。

テスト結果

№ 商品名 型式 メーカー等 内容量
［mL］

購入
価格
（円）

保冷効力［℃］ 保冷
［℃］

冷水（4℃） 氷＋水

表示※2
（1時間後） 1時間後 2時間後 4時間後 6時間後 6時間後

1 真空断熱タンブラー JDR420 サーモス（株） 420 1,570 7度以下 4.7 5.7 8.1 10.3 0.5

2 ステンレスタンブラー SX-DN454 象印マホービン（株） 450 1,500 7度以下 4.6 5.8 8.4 10.6 0.7

3 真空二重タンブラー TM-02 （株）カクセー 450 1,461 7度以下 4.7 5.9 8.4 10.6 0.6

4 ステンレスタンブラー 89581032※1 （株）ニトリ 430 799 － 4.5 5.3 7.7 9.5 0.2

5 真空2重ステンレスタンブラー B015 （株）大創産業 450 550 － 4.9 6.1 8.6 10.9 0.1

参考品1 対照品（非真空）　No.1の底面にφ3mmの孔をあけ真空を破ったもの 6.8 9.5 14.9 17.2 11.1

参考品2 陶器のコップ 8.9 12.7 18.1 18.7 17.5

№

保温効力［℃］ ふたの効果［℃］　熱湯（95℃）

熱湯（95℃） ラップ アルミ箔 ラップ＋アルミ箔

表示※2
（1時間後） 1時間後 2時間後 1時間後 差※3 2時間後 差※3 1時間後 差※3 2時間後 差※3 1時間後 差※3 2時間後 差※3

1 － 51.8 39.4 76.1 24.3 64.3 24.9 78.7 26.8 67.5 28.1 80.7 28.8 70.2 30.8

2 49度以上 48.5 36.3 77.1 28.5 65.3 29.0 79.3 30.7 68.1 31.8 81.7 33.2 71.7 35.4

3 － 48.9 36.8 75.2 26.4 63.1 26.3 77.0 28.1 65.3 28.5 79.8 31.0 69.3 32.5

4 － 52.0 39.6 78.0 26.0 66.8 27.2 79.3 27.3 68.5 28.9 81.6 29.6 71.7 32.1

5 － 48.2 36.3 75.1 26.9 62.6 26.3 77.1 28.9 65.3 29.0 80.6 32.4 70.1 33.8

参考品1 48.5 35.8 － － － － － － － － － － － －

参考品2 41.0 30.0 － － － － － － － － － － － －

※1　型式がないため商品番号を記載した
※2　表示は口元から1cmまで水（湯）を入れて行った結果であり、本試験はそれよりも水（湯）量が少ない条件で行った
※3　当該時間経過時の保温効力との温度差。端数処理のため一部数値は合わない
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消費生活相談大手銀行から「必ず回答するように」
と SMS… フィッシング詐欺に注意を

先日、スマートフォンに大手銀行か
らＳＭＳ（ショートメッセージサービ

ス）で「問い合わせがあるので必ず回答して
ください」と書かれた本文とリンク先のＵＲ
Ｌが届いた。怪しいと思い、自分で銀行の連
絡先を調べて問い合わせると「銀行からＳＭ
Ｓを送信することはなく、詐欺なので絶対に
連絡しないように」との助言を受けた。ＳＭ
Ｓは無視して良いか。� （５０代　男性）

当該銀行の公式サイトには、銀行か
らＳＭＳで会員番号などの情報入力を

依頼することはなく、記載されたリンク先で

会員番号などを入力すると、インターネット
バンキングでの不正送金につながるため、こ
のようなＳＭＳは開かずに削除するよう求め
る注意喚起が掲載されていました。
実在する企業等をかたり、パスワードやク

レジットカードなどの情報を詐取するフィッ
シングの手口が多く発生しています。身に覚

えのないＳＭＳやメールに記
載されたＵＲＬにはアクセス
せず、誤ってアクセスしても
個人情報は絶対に入力しない
ようにしましょう。

答

契約中の電話会社を名乗りアナログ回線
勧誘… 別会社だったので解約したい

半月ほど前、契約中の電話会社を名
乗って電話があり、「インターネット

を利用していない場合は、アナログ回線に戻
すと基本料金が千円ほどとなり、今より安く
なる」と勧誘を受けた。その後、再度電話が
あり、「光回線の解約料と工事手数料で合計
約 ４万円になる。振込用紙で料金を支払えば、
今月末に工事を行う」と言われて了承した。
念のために契約中の電話会社に問い合わせる
と、「弊社からそのような電話勧誘は行わな
い。弊社に相談するだけで光回線からアナロ
グ回線に戻すことは可能」と説明され、別会
社と契約したことが分かった。 ３日前に当該
事業者から届いた契約書面にはクーリング・
オフに関する記載がある。
解約したい。�（５０代　女性）

特定商取引法で
は、事業者が電話で

商品やサービスの勧誘を行
答

う場合は、勧誘前に事業者名や販売目的を告
げることが義務付けられています。事業者に
は同法で定めた事項を記載した契約書面の交
付が義務付けられており、消費者は契約書面
を受け取ってから ８日間以内はクーリング・
オフができます。
相談者には、クーリング・オフ通知を発信

することと通知方法について助言しました。
また、当センターから事業者にクーリング・
オフを行う旨を連絡したところ「アナログ戻
しに関するコンサルティング契約であること
は説明しており、 ４万円はコンサルティング
料金である」と回答がありました。勧誘時の
料金やサービスに関する説明には問題がある
ものの、事業者がクーリング・オフに応じた
ため相談を終了しました。
光回線からアナログ回線に移行する手続き

は、消費者自身でＮＴＴ東日本に申し込むこ
とができますので、費用などについては同社
に問い合わせましょう。
勧誘を受けた場合は、本当に契約中の電話

会社なのか、契約内容をしっかりと確認し、
必要がなければきっぱりと断りましょう。

問

問
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